



壱岐高便り

第152号

発行責任者
平山 啓一



携帯
サイトへ

長崎県立壱岐高等学校

長崎県壱岐市郷ノ浦町片原触88

[TEL]0920-47-0081

[HP] <http://www2.news.ed.jp/section/iki-h/>

巻頭言

「大切に思う」

校長 平山啓一



「ワールドカップ」、4年に一度のサッカーの祭典が始まりました。紆余曲折の日本、世界を相手にどのような戦いを見せてくれるのでしょうか。サッカーに限らず、世界を相手に懸命に戦う日本選手に、日本人として高揚するのは私だけではないはずです。遠くロシアの地からの朗報を楽しみにしたいと思います。

さて、今年度の高校総体も終わりました。今年は第70回の記念大会で、1万を超える高校生による熱い戦いに、本校からも242名が出場しました。総合開会式では、ソフトテニス部、バレーボール部の計56名が本校を代表して入場行進を行いました。男子バレーボール部主将の銚林幸希くんを先頭に、県下85校の先陣を切って1番目に入場しました。整然と調和の取れた行進は本当に美しく、記念大会の開幕を告げるにふさわしい、はつらつとした入場に大変感動しました。テレビを観られた多くの県民の方々にも、壱岐高生のすばらしさを感じていただけたことと思います。

残念ながら、上位大会出場は陸上やり投げの山本潤くんだけでしたが、男子剣道部と女子ソフトテニス部がどちらも県ベスト8と活躍してくれました。各部からの報告を聞き、参加した生徒諸君が自分のすべきことに心を尽くし、最後まであきらめずに「出し切った」大会だったことがよくわかりました。どの部も離島のハンディを抱えながらも、日ごろの成果を出し切ってくれたものと思います。ご指導いただいたコーチ、関係の皆様、誠にありがとうございました。特に、保護者の皆様には、遠征費等のご負担はもとより、早朝や深夜の送り迎え等、多大なご支援をいただいたことに深く感謝申し上げます。

ところで、「リスペクトプロジェクト」をご存知でしょうか？ これはサッカーの競技者やサポーターはもとより、ボール等の用具やルール、サッカーそのものという、サッカーを成り立たせる有形・無形のあらゆることを「大切に思う」という取り組みです。広げると、スポーツを取り巻くすべてのものを大切に思う心を持つことです。このことは、自分も周りの全てを「大切に思う」心を持って社会で生きることにつながります。今回の高総体を通して、「人として成長」することを期待しました。「心からの感謝」「信じることの強さ」、そして「相手へのリスペクト」に気づいてほしいと思いました。特に、「リスペクト」。相手の努力に敬意を表し、正々堂々と全力を尽くして競い合い、そこから生まれるフェアプレーの精神や感謝の心に気づいてもらいたい。

多様な価値観とともに生きていく社会では、互いを「大切に思う」ことがとても大事になると思います。壱岐高のすべての生徒が、自分という存在を支えるあらゆることを「大切に思う」大人になってほしいと願っています。

各学年団から

第 3 学 年 よ り

紫陽花が美しい季節になりました。杵岐島内のあちらこちらで、色とりどりの花を見ることができ、穏やかな気持ちになれます。開花時期以外はなかなか目立たない紫陽花ですが、葉だけの時期を含め、杵岐の人々と自然が育てられていることがわかります。

進路実現を目指す3年生を見ていると、紫陽花と重なります。3年生は、ほとんどの生徒が部活動を引退し、本格的な受験勉強がスタートしました。学習の成果はすぐには出ません。しかし、努力した分だけ成長できます。年に一度の開花に向けて、1年間栄養を蓄える紫陽花のように、根気強く学習に取り組んでもらえたらと思います。

また、杵岐高生の活躍に欠かせないのが、保護者の皆さまです。杵岐高生の皆さん、保護者の皆さまの愛情をたっぷり吸収して、進路実現のためのエネルギーに変えていきましょう。



第 2 学 年 よ り

高総体が終わり、多くの部活動が新体制となりました。2年生(72回生)が中心となり、その部活動を元気あるものにし、先輩方の残した成果を超えるような活躍をしてほしいと思います。特に、ただ楽しいだけでなく、その仲間と共に切磋琢磨し、高い目標を達成するための努力をしてほしいと思います。頑張れ72回生!

また、先日、総合的な学習の時間の一環として、「事業所訪問」を実施しました。島内の10の事業所を訪問し、その事業所の業務内容は

じめ、目標や理念、今後の課題など、直接お話を伺う貴重な機会となりました。ぜひ、ご家庭でも、お子様の将来の職業について話し合っていたら幸いです。

最後に、7月11日(水)~18日(水)にかけて、三者面談が実施されます。ご多忙の折とは存じますが、ぜひご出席いただきますようよろしくお願いいたします。



第 1 学 年 よ り

73回生が入学し、3ヶ月が過ぎました。保護者の皆様にとってはどのような1学期だったでしょうか。1学期が終了するにあたり、73回生の出席率の高さには本当に感心しています。これも日頃の保護者様の支えがあってこそその結果だと感じております。

また、生活面においても大きな乱れもなく概ね良好であったと思います。しかし、ここ数年で高校生の携帯電話・スマートフォンのトラブルが増加してきています。取り扱いについてはご家庭でも定期的にご確認頂ければと思います。

夏季休業中には引き続き、夏季補習や部活動が行われ、生徒の学力向上のための校内学習合宿(Study Camp)も計画されています。お子さまが文武両道を目指し、継続して全力で頑張るようご家庭でもご指導ください。

東アジア歴史・中国語 コース

6月13日(水)、歴史学専攻生が『貝殻入り土器』を作る実験を行いました。

今回の研究では、杵岐で出土している貝殻入りの縄文土器の再現に挑みます。普通貝殻を土器に入れると爆発してしまうのですが、この遺跡ではきれいに完成させているのです。これは全国的に極めて珍しい事例です。真水か海水か?貝の割合はどれ位か?様々なパターンをの土器を焼きました。

焼き上がりがどうなるか?実験の結果が楽しみです。





長崎県高校総体



6月1日から長崎県高校総体が開催されました。各部とも熱戦を繰り広げ、特に陸上競技では3年5組山本潤君が北部九州インターハイに出場し健闘しました。

どの部活動も壱岐高校の代表として素晴らしい活躍を見せてくれました。

保護者の皆様、地域の皆様のたくさんの応援ありがとうございました。



胡先生コラム 『飲茶』

皆さんは「シュウマイ」という中華料理を、食べたことがあると思いますが、実際その名前は中国の標準語ではなく、発音が大きく異なっている広東語の発音です。中華料理は、地域によって八大料理に分かれていることはご存知でしょうか？その中でも、広東料理と四川料理は非常に有名です。「シュウマイ」という点心も、広東料理の「飲茶」文化に入っています。「飲茶」というのは、朝食のときお茶を飲みながらいろんな点心を食べる習慣のことで、広東人の昔からの習慣になっています。広東料理と言えば、まず飲茶を食べなくてはならないと言っても過言ではありません。有名な腸粉、小籠包、春巻き、四色エビ餃子、シュウマイ、蓮蓉包などいずれも美味しいです。また点心の味と相性のいいお茶は、旨味を増すだけでなく、油分を吸収することもできます。皆さんが広州か香港に行かれたら、ぜひ「飲茶」を一度楽しんでいただければと思います。



壱岐高Topics!

「生徒会役員選挙」

6月14日(木)、生徒会役員選挙立会演説会及び生徒会役員選挙が行われました。投票は壱岐市選挙管理委員会事務局のご協力により、実際の選挙で使用される投票箱やついたてなどを設置して投票を行いました。

先日、成人を18歳に引き下げる法案も可決し、今後は高校生の段階から様々な場面で責任を伴う行動が求められます。壱岐高校ではそのような社会で輝ける人間を育てるため「主体的な生徒会」を目標に、生徒が自ら考えて行動する生徒会を目指しています。新しい壱岐高校生徒会にぜひご期待ください。



「全九州高等学校総合文化祭 書道部門 表彰式」

6月17日(日)鹿児島県において全九州高等学校総合文化祭 鹿児島大会 書道部門表彰式に、3年5組橋川純菜さんが出席しました。他校との揮毫交流会もあり、貴重な機会を得ることができました。これからの橋川さんの活躍に期待しています!



7月行事予定

①1年 ②2年 ③3年

1	日	第1回英検2次	通
2	月	インターンシップ 長崎っ子の心を見つめる教育週間~7/6	
3	火	インターンシップ	
4	水	インターンシップ	
5	木	インターンシップ LHR(性教育① i-P②進路のしおり③)	
6	金	インターンシップ 全国高校野球県予選(~22) 歴史学巡検事前指導①②	S C
7	土	進研記述(5教)③ 進研実力(3教)①② インターンシップ 事後指導③	
8	日	進研記述(5教)③	通
9	月		
10	火		
11	水	三者面談(短縮) 県立大学看護出前講義(午後)	
12	木	三者面談(短縮)	
13	金	三者面談(短縮) 第1回漢字検定	S C
14	土	★③ 東大・京大プレ(代ゼミ)③ 公務員無料講習(福岡)③(~15)	★
15	日	東大・京大プレ(代ゼミ)③	
16	月	【海の日】	
17	火	三者面談(短縮)	
18	水	三者面談(短縮) 文化祭企画書 最終締切	
19	木	球技大会	
20	金	終了式・大掃除 吹奏楽部推戴式 ブロック決起集会	
21	土	(チーム東大) 吹奏楽部コンクール(佐世保)	
22	日	(チーム東大)	通
23	月	夏季補習①②③ 上海中国語研修(~8/6) 歴史学巡検①(~7/27)	
24	火	夏季補習①②③ ☆体験入学(普通コース) ｽﾀｰ ｲｷﾞﾝｸﾞ 結団式①	
25	水	夏季補習③ ｽﾀｰ ｲｷﾞﾝｸﾞ ① 中国語ｷｰｷﾞﾝｸﾞ① i-7'0y' i/t②	
26	木	夏季補習③ ｽﾀｰ ｲｷﾞﾝｸﾞ ① 中国語ｷｰｷﾞﾝｸﾞ① i-7'0y' i/t②	
27	金	夏季補習・合宿結団式③ ｽﾀｰ ｲｷﾞﾝｸﾞ ① 中国語ｷｰｷﾞﾝｸﾞ ① i-7'0y' i/t②	
28	土	ｽﾀｰ ｲｷﾞﾝｸﾞ ①	
29	日		
30	月	学習合宿③(日田、~8/5) コース歴史学巡検②(~8/3)	
31	火	学習合宿③(日田)	